
  

 
 École de la Berge École du Chêne École de la Falaise 

 30, rue Joly 105, rue de l’École 1003, rue de l’Église 

 Lotbinière (Québec) G0S 1S0 Saint-Édouard (Québec) G0S 1Y0 Leclercville (Québec) G0S2K0 

 

 
Procès-verbal 

de la réunion du conseil d’établissement 
du 6 juin 2024, à 17 h 30 à l’école de la Falaise 

 
 Personnes présentes : 

Marie-Christine Bergeron-Laroche 
Lysanne Bourguignon 
Michaël Beaudet 
Josianne Laroche 
Marie-Pier Gauron 
Marie-Pier Lepage 

 

Johannie Beaurivage 
Fanny St-Onge 
Laurie St-Onge 
Véronique Dubois 
Catherine Vézina 
Clara Daigle

 
1. Préliminaires 

1.1 Ouverture de la rencontre 
La rencontre débute à 17h30. 
1.2 Présence et vérification du quorum  

 
2. Secrétariat 

Madame Catherine Vézina accepte le rôle de secrétaire pour la rencontre. 
 
2.1 Lecture et adoption de l’ordre du jour 
Monsieur Michaël Beaudet fait la lecture de l’ordre du jour. Madame Johannie 
Beaurivage propose que celui-ci soit adopté. Cette proposition est appuyée par 
madame Marie-Pier Lepage et adoptée à l’unanimité. 
 
2.2 Lecture et adoption du procès-verbal du 15 mai 2024 
Il n’y a pas de modification à apporter au procès-verbal du 15 mai. Madame 
Fanny St-Onge propose l’adoption de celui-ci. Cette proposition est appuyée 
par monsieur Michaël Beaudet et adoptée à l’unanimité. 
 
2.3 Suivis au procès-verbal 
Mme Lysanne Bourguignon mentionne que pour le moment, il ne sera pas 
possible d’installer une borne de recharge dans nos écoles comme les systèmes 
électriques ne pourraient pas le supporter. 
 

3. Questions du public 
Aucune question. 
 

4. Consultations/décisions 
4.1 Plan de transition préscolaire : Entrée progressive 2024-2025 
Madame Lysanne Bourguignon présente les horaires de l’entrée progressive 
pour les écoles de la Berge et du Chêne. Un sondage sera envoyé aux parents 
afin de vérifier s’ils ont besoin d’un service de garde pour les demi-journées de 



présence à l’école. Madame Michaël Beaudet propose l’adoption de l’entrée 
progressive. Cette proposition est appuyée par madame Josianne Laroche et 
adoptée à l’unanimité. 

 
4.2 Plan de lutte 
Madame Lysanne Bourguignon présente le plan de lutte contre la violence et 
l’intimidation. Monsieur Michaël Beaudet propose que le plan de lutte soit 
présenté au CSSDN et Madame Josianne Laroche appuie. Cette proposition est 
adoptée à l’unanimité.  
 
4.3 Matériel didactique 2024-2025 
Madame Lysanne Bourguignon présente les listes de matériel par classe. 
Madame Johannie Beaurivage en propose l’adoption. Cette proposition est 
appuyée par monsieur Michaël Beaudet et adoptée à l’unanimité. 

 
4.4 Établissement des principes d’encadrement du coût des documents et 

liste de matériel d’usage personnel  
Madame Lysanne Bourguignon mentionne que ce sont uniquement les frais de 
matériel didactique qui peuvent être facturés. Madame Marie-Pier Lepage en 
fait la proposition. Celle-ci est appuyée par madame Josianne Laroche et 
adoptée à l’unanimité. 
 
4.5 Activités à adopter 
Madame Véronique Dubois présente l’activité « Sciences en folie » pour le 19 
juin en après-midi. Monsieur Michaël Beaudet propose que cette activité soit 
adoptée. Cette proposition est appuyée par madame Clara Daigle et adoptée à 
l’unanimité. 
Madame Véronique Dubois profite de l’occasion pour mentionner que le fait 
d’avoir moins d’élèves restreint le choix et l’opportunité d’activités parce que 
le budget est le même mais est réparti sur moins d’élèves donc les activités 
coûtent plus cher par élève. Mme Lysanne Bourguignon est à la recherche de 
solutions et fera appel à l’équipe-école. 
 
4.6 Rapport annuel du conseil d’établissement 
Madame Lysanne Bourguignon mentionne que les élèves sont bien mobilisés. 
De plus, nous avons réussi à retrouver une certaine stabilité dans nos écoles. 
Les parents au sein des OPP se sont impliqués dans différentes activités. 
 
4.7 Assemblée générale de parents 
Après avoir consulté les membres du conseil d’établissement, madame 
Lysanne Bourguignon propose que l’assemblée générale ait lieu le mercredi 4 
septembre à 19h00 à l’école du Chêne. Il y aura un tirage pour les participants. 
Il s’agit du paiement d’une facture scolaire. Une personne sera engagée pour 
s’occuper des enfants pendant la rencontre.  Madame Marie-Pier Lepage 
propose de mentionner que nous cherchons des parents de Lotbinière pour 
s’impliquer dans le conseil d’établissement. Afin d’attirer de nouvelles 
personnes, l’information sera publiée sur la page Facebook de l’école, envoyée 
par courriel et une feuille sera remis à tous les élèves. La proposition de date 
est adoptée à l’unanimité. 
 
 



 
 
       4.7.1 Les parents en réélection 

Michaël Beaudet, Marie-Pier Gauron, Josianne Laroche et Marie-Pier 
Lepage ont terminé leur mandat donc 4 postes seront vacants en début 
d’année 2024-2025.  

 
5. Informations 

5.1 Plan d’effectif 2024-2025 
Dans nos écoles, il y aura une psychoéducatrice (40%) qui offrira son soutien 
au niveau de la prévention, du rôle-conseil, de suivis aux élèves, etc. Il y aura 
également des TES dans chaque école, deux orthopédagogues (Chêne : 100%, 
Berge/Falaise : 70%) et quatre postes d’aide à la classe seront offerts au bassin 
en juin.  
 
5.2 Transition primaire-secondaire : rencontre des parents de 6e année  
Une séance d’information pour les parents des élèves qui quittent vers le 
secondaire aura lieu le 11 juin prochain de 18h30 à 20h, à l'auditorium André 
Therrien de l'école secondaire PLM. 
 
5.3 Organisation scolaire 2024-2025 
Il n’y a pas eu de changement depuis le dernier portrait. 
 

6. Rapports 
6.1 Rapport du président 
Monsieur le président tient à remercier tous les membres du personnel qui se 
sont impliqués de près ou de loin dans la réussite de nos élèves. Bonne 
nouvelle : Madame Lysanne Bourguignon revient l’an prochain!   
 
6.2 Rapport de la direction 
Madame Lysanne Bourguignon remercie les membres du conseil 
d’établissement. Nous avons eu de belles rencontres qui ont amené de beaux 
partages. Elle remercie également les membres du personnel. 
 
6.3 Rapport des enseignants 

6.3.1 Berge 
Le 31 mai nous sommes allés à l’Expo agricole de Bécancour. Le 28 mai, il 
y a eu une récompense en lien avec le « Fleuve de l’amour » : visionnement 
d’un film. Les élèves de maternelle sont allés espionner la classe de 
madame Julie. Le 12 juin, il y aura un échange de classe entre les 
maternelles et les 2e année. Le 14 juin, nous serons en sortie au Récré-o-
fun et le 17 juin, les élèves de 2e année iront visiter l’école de la Falaise. Le 
18 juin, il y aura la fête de fin d’année. Le 20 juin, ce sera le lancement du 
livre du 300e de Lotbinière qui aura lieu au Centre Chartier. Le 21 juin ce 
sera le dîner poutine et le comité ludique a décidé d’organiser un rallye 
photo dans l’école. Finalement, dans les derniers jours, il y a 3 cannetons 
qui sont nés dans l’école et madame Lory a fait l’envolée de papillons avec 
tous les élèves de l’école. 
 
 
 



6.3.2 Chêne 
Le 7 juin, ce sera le tournoi de Dek hockey du CSSDN. Les autres élèves 
recevront une brochette de fruits avec du chocolat. Le 10 juin, nous aurons 
la visite de Fleur de Glace.  Le 12 juin, les élèves auront un cornet de 
caramel d’érable comme collation spéciale. Le 14 juin, les élèves du 
préscolaire et de la 1ère année seront en sortie à l’Aquarium. Le 17 juin, ce 
sera l’activité Cyclo-forme. Le 18 juin en après-midi, les élèves vivront 
l’activité Survivor et recevront une crème glacée. Pour la dernière journée 
de classe, il y aura un rallye dans le village et un dîner hot-dog.  
 
6.3.3 Falaise 
Le 7 juin, les élèves participeront au tournoi de Dek hockey. Le 28 mai 
dernier, il y a eu l’activité du Véhicube, les élèves ont beaucoup apprécié.  
 

6.4 Rapport de l’OPP 
      6.4.1 Berge et Falaise 

        L’OPP a participé au dîner hot-dog de l’école de la Falaise le 5 juin dernier.       
       Le 18 juin, certains parents viendront aider à monter et démonter le jeu 
       gonflable. 
 

      6.4.2 Chêne 
      Le 10 juin, l’activité Fleur de Glace aura lieu, certains membres de l’OPP  
      seront présents. La remise des certificats de la persévérance aura lieu le 18  
      juin. D’ici la fin de l’année, nous aiderons au bon fonctionnement des  
      différentes activités. 

 
6.5 Rapport de la représentante au comité de parents 
La prochaine rencontre aura lieu lundi le 10 juin.  
 

7. Autres points 
7.1 Date de la prochaine rencontre 
La prochaine rencontre aura lieu le mercredi 25 septembre à 19h00 à l’école 
du Chêne. 
 

8. Levée de l’assemblée 
Madame Catherine Vézina propose la levée de l’assemblée, la rencontre 
termine à 18h37. 
 
 
 
 
 
 

  Lysanne Bourguignon           Michaël Beaudet 
  Directrice          Président du CÉ  


